



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

transports funéraires

Question écrite n° 129862

## Texte de la question

M. Nicolas Dupont-Aignan appelle l'attention de M. le ministre de la culture et de la communication sur la question du retour des cendres de la famille impériale qui reposent en terre étrangère, malgré les dernières volontés de Napoléon III. En effet, Louis-Napoléon Bonaparte fut à la fois le premier président et le dernier souverain que la France ait connu. Il marqua de son empreinte le destin de notre pays tant au plan diplomatique, qu'économique ou architectural. S'il fut longtemps affublé de la légende noire hugolienne, il est aujourd'hui réhabilité par de nombreux historiens de renom qui font redécouvrir sa vie, son oeuvre à nos compatriotes. Aussi, dans l'intérêt social et culturel de réconcilier la France avec l'intégralité de son histoire, et par mesure de justice, il lui demande de prendre les mesures nécessaires au rapatriement des cendres de la famille impériale sur le territoire français.

## Données clés

**Auteur :** [M. Nicolas Dupont-Aignan](#)

**Circonscription :** Essonne (8<sup>e</sup> circonscription) - Députés n'appartenant à aucun groupe

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 129862

**Rubrique :** Mort

**Ministère interrogé :** Culture et communication

**Ministère attributaire :** Culture et communication

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 6 mars 2012, page 1961

**Question retirée le :** 19 juin 2012 (Fin de mandat)